



Bulletin "Le Satellite"

RC Satellite Grenoble Chartreuse

La Dent de Crolles



2022-2023
N° 6

Président

Lucien LUMBROSO
lucien.lumbroso@2lj.fr

Secrétaire

Alain LEDUC
alain.leduc38@gmail.com

Trésorier

René GAUTHERON
retcgautheron@aol.com

Protocole

Philippe MOREAU
phmgrenoble@yahoo.fr

Gouverneur 2022 - 2023

Claude Van Den BERGHE



Président International 2022 - 2023

Jennifer JONES



Le mot du Président

Chers amis,

La roue tourne, le temps passe, notre Club attire de nouveaux membres par ses actions, sa communication via les réseaux sociaux, son site internet, et surtout grâce à l'implication et au relais de nos membres.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir Tetyana, Présidente de l'Association Ukraine - Grenoble - Isère, qui consacre un temps considérable aux déplacés d'Ukraine.

Un grand moment d'émotion pour nous tous au moment de son admission lorsque Tetyana nous a lu un très beau poème en ukrainien qu'elle nous a ensuite traduit. Vous retrouverez ce texte à la fin de ce journal.

Annick, que nous connaissons depuis de nombreuses années a également accepté de nous rejoindre. Elle nous a accompagné dans nos actions par le passé.

Nous sommes très heureux d'accueillir ces deux nouvelles rotariennes que nous savons très engagées pour Servir.

Avec trois autres candidats en attente d'admission nous devrions atteindre le chiffre fatidique de 20 membres fin mai.

Notre Club a participé à la collecte Don du sang, coordonnée par notre ami Fabian du RC Grenoble Belledonne.

En mars, nous avons pu assister à la remise des dotations d'Espoir en Tête, cérémonie [à revoir sur cet enregistrement](#).

Une belle représentation de notre Club également à la Conférence de District qui nous a proposé deux passionnantes conférences.

Nous nous sommes également retrouvés pour une conférence donnée par notre membre et ami Yves sur le thème "Comment reconnecter la formation à l'emploi". Les difficultés actuelles de recrutement s'expliquent par les orientations prises par l'Education Nationale depuis de nombreuses années.

Espérons qu'une prise de conscience puisse engager rapidement les modifications et les restructurations indispensables pour donner à nos jeunes les formations qui répondent à leurs souhaits, leur permettant ainsi d'entrer dans le marché du travail.

Rendez vous fin juin pour un dernier journal en cette année rotarienne, après le passage de collier qui se profile déjà!

Avec mes amitiés,

Lucien



N°8 – 13 mars 2023*1' pour découvrir un aspect de l'histoire du Rotary*

L'origine du Critère des 4 questions

En 1932, le Rotarien américain Herbert J. TAYLOR, nouvellement nommé à la tête d'une entreprise d'ustensiles de cuisine au bord de la faillite (Club Aluminium Products Company), refuse de déposer le bilan contrairement au conseil donné par le comité des créanciers et estime que ses employés ont besoin d'une référence éthique.

Il inscrit alors quatre questions sur un petit bout de papier blanc :

- Est-ce conforme à la vérité ?
- Est-ce loyal de part et d'autre ?
- Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer des relations amicales ?
- Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?

Il redresse et sauve cette entreprise en grande difficulté financière en lui faisant adopter cette ligne de conduite simple.

Il l'appelle « The Four-Way test » des choses que nous pensons, disons ou faisons.

En 1940 il donne au Rotary International l'autorisation d'utiliser le Critère des quatre questions qui deviendra officiellement en 1943 le symbole de l'éthique rotarienne.



Retour en photos

Intronisations

**Tetyana Lyubchyk parrainé par
Alain Leduc**



**Annick Montaz parrainé par
Philippe Moreau**



Conférence formation et emploi



Yves nous a passionné en nous montrant comment une suite de décisions inappropriées, malgré les alertes des professionnels, ont conduit à l'échec de la formation des jeunes.

Sa présentation est [téléchargeable ICI](#).

Retour en photos

Soirée de présentation de nos candidats au Prix Servir

Notre Rotary Club Satellite présente au Prix Servir du District Tetyana en partenariat avec le RC Grenoble Bastille, et Hasni en partenariat avec le RC Grenoble Ouest.



Hasni apporte du réconfort par l'écoute et par ses talents de coiffeur entre autres aux SDF à Grenoble.

Nous attendons avec impatience le verdict du jury de ce Prix emblématique de notre District 1780

Actions

Mars : Participation forum des métiers

Présents au Forum des métiers au Collège Fernand Léger à St Martin d'Hères, nous avons présenté à de nombreux collégiens le métier d'ingénieur et d'agent immobilier.



Juin : Journée de l'environnement

Rendez vous au lac du bois de la Batie à Saint ismier

Samedi 3 juin 2023 de 10h à 16h



Juin : Trophées de la Création d'Entreprises

Nous nous retrouverons pour la soirée organisée par les Rotary Clubs de Grenoble. Voir les détails et l'historique sur [le site de l'événement](#).

Jeudi 8 juin 2023 en soirée à l'Agora de St Ismier

Juin: Passage de collier

Au restaurant "A la Maison" à St Ismier

Vendredi 23 juin 2023

Poème ukrainien que Tetyana a lu avec beaucoup d'émotion le soir de son intronisation dans notre Club.

**Вечірнє сонце, дякую за
втому. За тих лісів
просвітлений Едем і за
волошку в житі
золотому. За твій
світанок, і за твій зеніт,
і за мої обпечені зеніти.**

**За те, що завтра хоче
зеленіть, за те, що вчора
встигло оддзвеніти.
За небо в небі, за
дитячий сміх.
За те, що можу, і за те,
що мушу.**

**Вечірнє сонце, дякую за
всіх, котрі нічим не
осквернили душу.
За те, що завтра жде
своїх натхнень.
Що десь у світі кров ще
не пролито.
Вечірнє сонце, дякую за
день, за цю потребу
слова, як молитви.**

Soleil de soir, je te remercie pour cette journée passée, pour ces forêts bénies dans tes rayons, comme un paradis et pour ce petit bleuet niché dans ce champ doré.

Pour l'aurore et pour le zénith et pour les instants brillants et brûlants où j'ai, moi aussi, été si proche de toi.

Je te remercie pour demain qui aura envie de refleurir et pour le fait qu'hier a eu son moment de gloire.

Que le ciel est éternel et pour ce rire d'enfants, pour le fait que je puisse encore et que je doive toujours.

Soleil de soir, je te remercie pour tous ceux qui ont gardé leur âme immaculée aujourd'hui.

Et que demain nous accueillera avec de nouvelles inspirations. Et que quelque part dans le monde, on n'a pas versé de sang.

Soleil de soir, je te remercie pour cette journée, pour ce besoin de dire des mots, comme une prière.